



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE MAYO DE 1787.

Constantinopla 29 de Marzo.

El Enviado de Prusia ha tenido estos dias su primer audiencia del Gran Visir, quien le recibió segun la etiqueta de esta Corte.

El 24 llegó aquí un correo de Egipto á los 28 dias de su partida de allí. Si las noticias de los pliegos que ha traído son conformes á los anuncios del Ministerio, no pueden ser mas favorables; pues aseguran que el Capitan Baxá ha ganado una victoria completa contra los rebeldes cerca de Girgi en el alto Egipto, con derrota de las tropas de los 3 Beyes sublevados, y que hechos estos prisioneros les mandó cortar la cabeza para escarmiento; habiendo despues vuelto á Alexandría, donde quedaba preparándose á fin de regresar á Constantinopla.

El famoso Baxá Mahmud, Gobernador de Albania, que habia aparentado reconciliarse con la Puerta jurando serla fiel, acaba de faltar públicamente á estas promesas; pues habiendo levantado de nuevo el estandarte de la rebellion se apoderó de algunos nuevos distritos de Romelia, y se muestra resuelto á extender mas sus conquistas. La Puerta está muy recelosa de que alguna Potencia vecina le suscite este enemigo doméstico, contra quien ha expedido órdenes de marchar á 4 Baxáes con fuerzas correspondientes, previniéndoles combatan con él donde quiera que le encuentren.

Prosiguen con mayor actividad que nunca la marcha de tropas hácia Oczakow, y el desvelo de guarnecer las fronteras. El Gobierno toma las debidas precauciones para disipar las quadrillas de salteadores y asesinos que con motivo de estas marchas infestan nuestros contornos; y apénas pasa dia en que no se castigue de muerte alguno de dichos foragidos, que se cogen continuamente.

Habiendo el Ministro Ruso residente aquí participado á su Soberrana las vigorosas respuestas y resoluciones de la Puerta en vista de sus oficios y declaraciones, recibió un expreso de Kiovia, de cuyas resultas declaró en segunda Memoria al Diván que ni las repulsas dadas ni los preparativos de guerra habian alcanzado á doblegar el ánimo de S. M. Zarina, quien persuadida de la justicia de sus pretensiones persistia en la resolucion de sostenerlas por todos los medios correspon-

dien-

dientes á su dignidad y al decoro de su Imperio. Discúrrese que esta nueva Memoria haya hecho tanta impresion en el Ministerio Otomano que sino fuera por recelo de irritar al pueblo mudaria de tono. Sin embargo una conferencia tenida últimamente entre el Ministro de la Corte de Petersburgo y los del Gran Señor, aunque reynáron mucha quietud y urbanidad por entrambas partes, se disolvió sin arreglarse cosa alguna ni querer ceder en nada unos ni otros.

Sahin Gueray, Kan que fué de Criméa, ha escogido para su residencia la ciudad de Mitzin fronteriza al Imperio Otomano y situada á orillas del Niester.

Ha habido estos dias en el arrabal de Pera un incendio que reduxo á cenizas muchas casas inmediatas al palacio del Internancio Imperial. Del que ocupa el Baile ó Embaxador de Venecia se transfirieron todos los muebles y papeles y el archivo al palacio próximo del Embaxador de Francia: habiéndose provisto con la mayor vigilancia y presteza á conservar ileso, como se logró, dicho palacio del Bailiato.

En el invierno último ha hecho aquí un frio excesivo, cayendo muchas veces nieve hasta mas de un pié de altura. Todavía no se ha templado el rigor de la estacion; mas tenemos la fortuna de vérnos enteramente libres de peste, sin que asome por parte alguna el mas leve síntoma de ella.

Avisan de Snirna haber hallado un viagero Europeo en el parage donde estuvo la antigua Troya el sepulcro de Patroclo, y cerca de él restos de huesos de perro y caballo, y el cuerno izquierdo de un buey; indicios todos que acreditan la realidad de este descubrimiento erudito, y digno de hacer época en la historia de los cenotafios; pues consta por Homero (Iliada libro 23, vers. 138 y siguientes) que Achîles sacrificó en honor de su amigo Patroclo y cerca de su sepulcro 12 jóvenes Troyanos, varios perros, 4 caballos arrogantes y multitud de bueyes.

Petersburgo 10 de Abril.

Por noticias de Kiovia sabemos que la Emperatriz disfrutaba allí perfecta salud, hallándose en ánimo de seguir á mediados de este su marcha por tierra á Cherson; habiendo, segun parece, desistido del proyecto de baxar por el Nieper. Añaden se verificaria el encuentro de nuestra Soberana con el Rey de Polonia del 10 al 15 del corriente.

Los Grandes Duques tienen diariamente sin interrupcion su corte donde se divierten mucho. Sus dos hijos los Grandes Duques Alejandro y Constantino se hallan enteramente restablecidos de las viruelas.

Viena 19 de Abril.

El Emperador á su llegada á Brin el 11 asistió á la representacion de una comedia Alemana titulada los *Cazadores*, y al dia siguiente continuó su viage para Olmutz.

A pesar de la asercion positiva de la Gazeta de esta Corte de que

nuestro Monarca va en derecha á Cherson para verse con la Emperatriz, hay quien asegure que solo se encaminará directamente á Kiovia, y que ninguno de los dos pasará de allí; pues para llegar hasta Cherson tendrian que caminar nueve dias consecutivos por desiertos. Nuestro Soberano solo lleva consigo dos Guardias; pero tuvo la precaucion de hacerse acompañar por 50 granaderos escogidos y capaces de auyentar millares de Tártaros.

Corre por cierto que el Emperador aspira solo á proporcionar á sus vasallos la extraccion de los frutos de la Galitcia por el Niester, cuyo logro sería de mucha utilidad; pero no quizá del gusto de la Emperatriz, pues era consiguiente á ello poseer nosotros todo el terreno enclavado entre dicho rio y el Danubio; en cuyo caso poco le valdria Cherson á la Rusia. Discurren algunos que esta sola rivalidad baste para preservar al Turco de los peligros de una guerra formidable.

Aun se ignora que partido abrazará el Emperador si llegáre á verificarse rompimiento entre la Rusia y la Puerta, atendiendo que S. M. I. procede con el mayor pulso y reserva en este asunto.

El Archiduque Francisco hará un viage á Bohemia, y á las Provincias vecinas.

Se trabaja con mucha actividad en reparar el Palacio Imperial de Viena; pero abandonando el plano de la obra principiada de planta por Carlos VI, van á emprenderse unicamente por ahora las recomposiciones necesarias.

Acaba de suprimirse en Neuburgo, ciudad situada en la ribera del Danubio, el rico Cabildo de Canónigos Reglares de S. Agustin; en cuyo Convento, fundado año de 1114, y reedificado de nuevo en el de 1720, se conservaba la corona Archiducal. Los Comisarios que han entendido en esta reforma hallaron 2200 eimers de vino, y muchos papeles de crédito.

De un dia á otro se verificará la abolicion de los mayorazgos y vínculos en Hungría, á que se seguirá el trastorno de muchas familias tituladas de aquel Reyno, que tendrán que vender ó ceder sus haciendas para satisfacer á sus acreedores.

Londres 1º de Mayo.

El Caballero Lockart Ross, electo para suceder al Conmódoro Cosby en el mando de la esquadra apostada en el Mediterráneo, ha tributado gracias á S. M. por este nombramiento.

Mr. Elford, nombrado Teniente Gobernador de Terranova, se ha despedido del Rey para su destino.

Luego que Milor Dorchester, Gobernador general de la América Inglesa, y particular del Canadá, llegó á Quebec, su Capital, entabló correspondencia tirada con todos los Gobernadores particulares sus subalternos, á fin de saber á tiempo y con puntualidad quanto acaezca en el distrito de su mando; con amenaza de severo y pronto castigo á los que se descuidáren en la observancia de esta orden.

Desde el dia 10 del corriente principiará á regir y ponerse en execu-

cucion el *Bill* que autoriza legalmente nuestro Tratado de comercio y navegacion con la Francia.

Se ha leído por segunda vez ante los Comunes el *Bill* autorizando para la compra de un terreno en que intenta la Parroquia de S. Jorge edificar un Hospicio para sus pobres.

El navio Salisburi de 50 cañones salió de Portsmouth para la rada de Spithead: y la fragata Rosa se hizo á la vela en Deal á fines de Abril.

Por el Departamento de Tesorería se han expedido órdenes á fin que se hagan averiguaciones acerca de los diezmos y modo de cobrarlos en Irlanda.

Versálles 6 de Mayo.

El Arzobispo de Tolosa, á quien el Rey acaba de nombrar Xefe del Consejo Real de Hacienda, prestó el 3 del corriente el juramento acostumbrado en manos de S. M. El mismo dia entró en el Consejo en calidad de Ministro de Estado; y tuvo la honra de presentarse á la Reyna y Familia Real.

Mr. Laurens de Villedeuil, Intendente de Ruan, elegido igualmente por el Rey para el empléo de Contralor general de la Real Hacienda, vacante por renuncia de Mr. Bouvard de Fourqueux, ha dado hoy gracias á S. M., habiendo sido presentado por el mismo Arzobispo de Tolosa.

Florenzia 27 de Abril.

Se han celebrado otras 2 juntas preparatorias para el Sínodo nacional; quedando indicada la 4.^a para el 30, á la qual concurrirá ya Monseñor Franci, Obispo de Groseto, recién llegado aquí.

Nápoles 1.^o de Mayo.

Despues de haber el Rey de las Dos Sicilias aumentado sus fuerzas marítimas para proteger el comercio y navegacion mercantil de sus vasallos, y obtenido á costa de quantiosas sumas la paz con Marruecos, Salé y Trípoli (en consecuencia de la qual se han restituido á su patria y familias los infelices cautivos que se hallaban esclavos en aquellos países) ha querido dar nueva prueba de su paternal y benéfico corazon procurando la libertad á otros muchos súbditos suyos que lo estaban en Argel; y no ahorrando nada de quanto fuese compatible con el decoro de su corona, ha conseguido (bien que mediante el desembolso de gruesas cantidades) el rescate de todos los esclavos así Napolitanos como Sicilianos en número de 196, los quales ha remitido á Europa el Brigadier D. Juan Tomas, que fué expreso á aquella Regencia á tratar con ella la paz y redencion. Hállanse actualmente haciendo quarentena en el Lazareto de Liorna, desde donde se aguardan con impaciencia aquí para que se restituyan á sus hogares.

Entre los modernos cultivadores mas eruditos é infatigables de la historia literaria de nuestro Reyno se cuenta con razon á D. Lorenzo Justiniani, que habiendo tomado á su cargo ilustrar la parte mas obs-

cura, y no de las ménos importantes, es á saber la relativa á los hombres célebres que han florecido en el foro nacional y escrito sobre la Jurisprudencia, acaba de dar á luz el primer tomo en 4.^o de sus *Memo-rias de los escritores legales*; y tiene baxo la prensa el 2.^o, al qual seguirá en breve el 3.^o y último de toda la obra, trabajada con mucha diligencia, crítica y juicio.

Roma 2 de Mayo.

El 28 del mes anterior partió el Papa para las lagunas Pontinas.

Se ha servido S. S. aprobar y confirmar por Breve especial del 27 de Marzo último las constituciones del Orden de la inmaculada Concepcion de la Virgen María, de Clérigos Marianos Reglares, exâminadas en la Congregacion de Obispos y Regulares.

En la imprenta Salomoni se ha estampado una respuesta al libro Aleman *Quid est Papa?* Atribúyese al R. P. Mamachî, Maestro del Sacro Palacio.

Liorna 29 de Abril.

Apénas han salido con la buena estacion los corsarios Berberiscos al mar quando empezamos á oír las presas que hacen de embarcaciones Christianas, de las quales cayéron 4 en poder de un corsario Argelino, que abandonó una por ir vacía y sin tripulacion, pues esta con tiempo habia tomado tierra en la ribera de Génova. Otros dos xabeques Africanos bordean desde el canal de Piombino hasta las inmediaciones de la isla de Córcega, y sabemos haber apresado 3 barcas y un londro que iba de aquí á Bastia, Capital de dicha isla. En suma todos nuestros mares se hallan infestados por corsarios con notable daño del tráfico.

Valencia 20 de Abril.

Continuacion de los premios de esta Sociedad económica.

Deseoso el Rey de promover quanto contribuya á la felicidad de sus vasallos, y siendo parte esencial el aumento de las cosechas de toda España, ha mandado á la Sociedad por carta del Excmo. Sr. Conde de Floridablanca repita el premio de 3^{os} rs. vn. que ofreció en la Gazeta de 3 de Abril de 85 al que en qualquiera parte del Reyno cogiese en el presente año mayor cantidad de seda de 2.^a cosecha ó cria de gusanos con el rebrotin, ó segunda hoja de morera ó de moral, expresando en la justificacion el peso de la porcion de simiente de gusanos que se dedicó á avivar: el dia y mes en que se puso: el tiempo en que el gusano empezó á subir á la hoja, y el que se desemboxó: la cantidad de capullo cogido, calidad de los capullos, peso de cada especie de ellos: cantidad y calidad de la seda que produxéron, y desperdicio que podrá tener en su manufactura: el cómputo de la cantidad, ó peso de la hoja de rebrotin consumida en esta 2.^a cria con el número de las moreras, ó morales pelados del todo; señalando á este fin todos los gastos con el de la hilaza de seda, y si fué fácil, ó dificultosa de hilar: si el deshoje, ó cogida del rebrotin total de la morera ó moral en un dia, ó diferentes, durante esta 2.^a cria de gusanos, perjudica á estos árboles para lo sucesivo; quanto podria ser en uno y otro

otro caso; y si cotejado el daño que pueda producir en ellos con la ganancia que resulte de dicha 2.^a cosecha, podrá ser útil adoptarla. Separadamente se individualizará en una relacion el método observado, y practicado en la cria de gusanos de dicha cosecha, desde que se puso á avivar su simiente hasta recoger el capullo, expresando en que género de habitacion y quartos se hizo la cria. Los testimonios y relaciones se dirigirán en todo Noviembre del corriente año al Dr. D. Pasqual Lansola, Presbítero, Secretario de la Sociedad. = Para acreditar esta iguales deseos del logro de esta 2.^a cosecha ofrece por su parte 100 rs. al 2.^o cosechero que en esta ciudad, y dentro de su contribucion, hiciese constar haber sacado mayor porcion de seda de 2.^a cosecha, con tal que no baxe de 3 libras por cada onza de simiente pesada, y destinada para la referida cosecha; debiéndose presentar al referido Secretario los opositores á este premio ántes de empezar las operaciones de la citada 2.^a cria, á fin de manifestar el lugar, sitio y tiempo para comenzarlas, y demas que tenga por conveniente al logro de la seguridad, y prueba de quanto se haga concerniente á este asunto. Prosiguiendo este Cuerpo en el cumplimiento de su instituto, ofrece para el 20 de Enero de 1788 10 premios de 150 rs. para niños y niñas de las escuelas de Valencia, su contribucion y 4 quartales; y otros 12 menores á las niñas de S. Felipe, Alcira y Torreate, concurriendo al sorteo para el logro los que mas se aventajaren en sus respectivos ramos.

Santander 10 de Mayo.

Don Antonio del Campo, vecino y del comercio de esta ciudad, ha establecido en ella baxo la denominacion de Antonio del Campo y Compañía, con aprobacion de S. M., una fábrica de cerbeza, en la qual, segun los inteligentes que la han probado hallan mejor gusto y mas substancia que en la superior de Inglaterra. Como este género se trabaja con el objeto de embarcar para América y otros destinos, las ventas que se hagan al pié de la fábrica se ejecutarán en botellas alambradas como las de Inglaterra, y empaquetadas en barriles de á 50 cada uno. Tomando partidas de alguna consideracion se dará el plazo de 8 meses para su pago, en el concepto de que cada año se trabajarán de 150 á 200 botellas de 1.^a calidad, y de la 2.^a si pidiesen para el pronto consumo de navios, se venderá en botellas ó en barriles segun acomode á los consumidores.

Segovia 12 de Mayo.

Habiendose participado de acuerdo de este Real Cuerpo á D. Diego Gallard como la Memoria que remitió para el premio propuesto sobre la materia de Rentas Provinciales habia merecido la mayor aceptacion, y se habia declarado acreedora á que la Sociedad la coronase, contextó aquel zeloso patricio dando las mas atentas gracias, y manifestando como deseoso del bien, esplendor y gloria de la nacion cedia los 1500 rs. vn. del premio que se le habia adjudicado, añadiendo de su bolsillo 500 rs. para que la Sociedad propusiese para el año próximo

mo 2 premios de 10 rs. vn. cada uno , y los adjudicara á los autores de las Memorias , en que mejor se tratasen los puntos siguientes. —

1.º „¿Qual era en España el estado de las ciencias , artes y comercio „por los años de 1759 en que entró á reynar nuestro actual Monarca „D. Carlos III , y quanto fomento han merecido desde entónçes estos „3 ramos por la bondad , providencias é ilustracion de su gobierno?“ =

2.º „¿Que abusos reynan generalmente en la administracion de todas las „rentas pertenecientes al Real Patrimonio , ó quales son los particula- „res de qualquiera de ellas considerada por sí sola ; y en uno y otro „caso quales son los remedios mas prontos y eficaces para evitarlos? „Advirtiendole que quien quiera escribir sobre este 2.º problema , puede „considerar todas las rentas en comun , ó una solo en particular.“ =

La Sociedad atendiendo , como era justo , á tan noble cesion , y al loable fin que la ocasiona , sin embargo de que estaba tratando de proponer otro prémio de igual utilidad y consecuencia , la ha admitido muy gustosa , dando las debidas gracias á D. Diego Gallard por su zelo. Y versando por otra parte el primer problema sobre uno de los puntos que se estaban considerando para materia de un prémio , ha resuelto que de sus fondos se aumenten 500 rs. vn. á cada uno de los 2 citados premios , y que con el beneplácito de la Superioridad se propongan al público , variando solamente algo en la enunciacion del primer problema , que se expresará para mayor claridad en estos términos. = „¿Qual era en España el estado de las ciencias , artes y comer-

„cio por los años de 1759 en que entró á reynar nuestro actual Mo- „narca? ¿quanto fomento han recibido desde entónçes acá estos 3 ra- „mos por la bondad , providencias é ilustracion de su gobierno? ¿que „obstáculos han destruido en parte los infinitos buenos efectos que „pudieran esperarse de estas providencias? ¿y quales serán los medios „mas efectivos , prudentes y eficaces de vencerlos?“

Cádiz 12 de Mayo.

En los dias 8 y 11 del corriente entraron en este puerto las fragatas Concepcion, Ntra. Sra. de Cantonad y S. Constantino, procedentes de la Havana, Omoa y Campeche. Conducen, la 1.ª 8812 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M., y para particulares 28,771 pesos, 873 libras de tabaco de polvo y cigarros, y otros efectos: la 2.ª 91,530 pesos, 147 marcos y 6 onzas de plata labrada, 316,584 libras de añil, 11 arrobas de grana silvestre, 500 quintales de palo de tinte con otros géneros; y la 3.ª 585 pesos fuertes, 7350 quintales de palo de tinte, 137 de zarzaparrilla, 3150 libras de pimienta de Tabasco, 90 codos cúbicos de caoba, y otros efectos.

Madrid 22 de Mayo.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Colegial de la ciudad de S. Felipe, Diócesis de Valencia, á D. Joseph Fernandez de Mesa; y para una Media-Racion de la Catedral de Orihuela á Don Mariano Martinez.

Des-

Desde el día 1.º de Junio próximo se admitirán para su renovación y paga de intereses los Vales Reales de 300 pesos, despachados con fecha de 1.º de Julio de 1786, que se comprehenden desde el núm. 34,168 hasta el 80,166.

Aviso de la vuelta del cometa que se vió en los años de 1532 y 1661 y se espera en el de 1788, leído á la Real Sociedad de Lóndres en 29 de Junio de 1786 por el R. Nevil Maskeline, Doctor en Teología, miembro de la Real Sociedad y Astrónomo Real; traducido del Ingles al Español. Se hallará en la Imprenta Real.

Rudimentos históricos ó método facil y breve para instruirse la juventud en las noticias históricas sagradas y profanas, escritos en Latin por un Padre de la extinguida Compañía para el uso de los Colegios de Alemania, traducidos al Castellano, corregidos y aumentados hasta el presente año. Se dividen en seis opúsculos que contienen todos los Patriarcas ántes y despues del Diluvio, los Jueces y Reyes de los Hebreos, el Cautiverio de Babilonia, las Monarquías de Asirios, Persas, Griegos y Romanos, los actuales Reynos y Repúblicas de Europa, desde su principio hasta ahora, con los hechos notables acaecidos en unos y otros Gobiernos, y un apéndice del arte Heráldica, del globo, mapas ó cartas geográficas, é Historia Eclesiástica, con series ó tablas cronológicas de Papas, Reyes y Emperadores. Tres tomos en 8.º mayor. Se hallarán en la Librería de Castillo frente á las gradas de S. Felipe, en la de Quiroga calle de la Concepcion, en las de Frances calle de las Carretas y frente á S. Felipe el Real, en Valencia en la de Mallen, en Zaragoza en la de Manga, en Barcelona en la de Gibert, en Cádiz en la de Iglesias, en Sevilla en la de Vazquez y Compañía, en Santiago en la de Reyno, y en el Real Sitio en el puesto de Fernandez.

Academia doméstica, ó asuntos ascéticos dirigidos á los padres y madres de familia: por D. Manuel Bellosartes. Se hallará en Madrid en las Librerías de Frances calle de las Carretas y frente á las gradas de S. Felipe, y en Barcelona en la de la viuda de Piferrer plaza del Angel.

Carta al Apologista universal por uno de sus clientes natos, con un soneto á la muerte de D. Vicente de la Huerta para que le publique con las obras de algunos que esperan su proteccion haciendo la correspondiente apología. Se hallará en las Librerías de Herrera carrera de S. Gerónimo, de Lopez plazuela de Sto. Domingo, y de Cerro calle de Alcalá.

Mapa topográfico de la isla de Menorca, compuesto en Inglés por el Geógrafo del Rey de la Gran Bretaña Asiotti, publicado en Lóndres el año de 1780, cuyas láminas originales existen en Madrid. Está representada esta isla en dos pliegos unidos de papel imperial del mayor de Holanda, demostrando con mucha puntualidad su terreno, lomas y elevaciones, tierras labradas, viñas, bosques y arbolado, partes incultas, caminos, rios, torres y resguardos de la costa &c. En un hueco trae por suplemento las costas de España, Francia, Africa, con las islas Baleares y Pityusas, para demostrar el punto que ocupa en el Mediterráneo respecto de estas regiones é islas la de Menorca. Tambien señala en escala mayor el punto de Mahon, castillo de S. Felipe, arrabal &c. Se hallará en Madrid en el Despachó de la Imprenta Real.